

LA PUBLICIDAD

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y TELEGRAMAS

FRANQUEO CONCERTADO

SUSCRIPCIONES	Un mes	Tres meses	Seis meses	Un año
Granada	1.50	4.50	9.00	18.00
Provincias	1.75	5.00	10.00	20.00
Extranjero	3.50	10.00	20.00	40.00

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR-PROPIETARIO
FERNANDO GOMEZ DE LA CRUZ
 Oficinas y Talleres, calle de Gracia, número 4
 Teléfono núm. 177.—Apartado de Correos, núm. 37

INSERCCIONES	1.ª plana	2.ª plana	3.ª plana	4.ª plana
Anuncios, línea, 1 vez, tipo 8	2 p.	1 p.	0.50 p.	0.15
Mortuorios y reclamos, línea	10 p.	5 p.	2.00 p.	0.30
Comunicados, línea	100 p.	75 p.	2 a 50	0.20

MOSAICOS HIDRÁULICOS.
PIEDRA ARTIFICIAL.
CEMENTOS LAFARGE.

Chocolates
ENRIQUE SANCHEZ
 Elegantes estuches para regalos. Preciosos obsequios en artísticos y caprichosos objetos, para los compradores que reuman tickets por valor de 25, 50 y 100 pesetas.
 Escuela del Carmen, 15, Granada.

DE HIGIENE

Ya conocen los lectores por las notas municipales que diariamente publica la prensa. La campaña que ha empezado la Comisión de Abastos, presidida por el delegado de este ramo, D. Rafael Montesinos, y acompañada por el personal técnico correspondiente.

Parece ser que en algunos establecimientos en los que ha hecho inspección, ha encontrado deficiencias y faltas de higiene, adoptando en el acto medidas oportunas para remediarlas, a la vez que imponiendo multas, por vía de necesario correctivo.

La referida campaña es de una alta conveniencia a la salud pública, y en tal concepto merece grandes elogios.

Mas, para que sea fructífera en sus resultados, precisa que sea persistente y que abarque todo género de tiendas, posadas, hospederías y demás lugares de suministros, hospedajes y expendición de artículos de consumo; en una palabra, que tienda a garantizar la buena calidad y pureza de las subsistencias como las condiciones de limpieza e higiene de los hospedajes, y que el Sr. Alcalde haga efectivas las determinaciones de la Comisión, único medio de que se acocjan con respeto y se obedezcan con exactitud.

La cuestión de subsistencias y elaboración de productos comestibles, tiene una importancia extraordinaria, porque determina el estado sanitario de las poblaciones, más aún que los cuidados higiénicos en la vía pública, y no se debe descurrir la constante inspección, si se han de obtener los beneficiosos frutos deseables.

En la próxima estación del año es cuando adquieren mayor actividad y desarrollo los gérmenes patógenos, llevando los consiguientes trastornos a la salud, y por eso es doblemente provechosa la gestión emprendida para que se observen los preceptos higiénicos y hacer costumbres de pulcritud en los manipuladores de los alimentos que hemos de ingerir y de aseo en las personas y en las cosas que nos son indispensables, especialmente en los locales, muebles y utensilios que sirven a nuestra comodidad y descanso.

La sericultura en España

Hace algunos años fué fundada en nuestra patria una asociación de que se habla poco, pero que, sin embargo ha hecho y hace bastante más que otras muchas entidades bautizadas con nombres pomposos, adornadas con presidencias honorarias de eminentes personajes y que, en puridad de verdad, sólo sirven para que las vanidades de sus iniciadores sean satisfechas y para que el prógno y pródigo presupuesto se desprenda de algunas sumas en concepto de subvenciones.

Esa asociación es la denominada Fomento de la Sericultura española.

Desde que se congregaron en ella algunos hombres beneméritos, deseosos de trabajar para que la gran riqueza histórica de España—la seda y sus industrias—no desapareciera totalmente y sea en lo porvenir lo que fuera en el pasado, los gobiernos—que necesitan, en España como en todas las naciones, ser espoleados si han de hacer el bien—han vuelto sus ojos a la sericultura y han hecho algo—aunque poco todavía—en beneficio de su fomento progresivo.

La acción de la entidad a que me refe-

lazan en una concatenación rigurosamente lógica.

Quiere que primeramente, se establezca la repartición gratuita de moreras (400.000 por año), y de simientes del gusano de seda, fomentando, para este último la magnífica raza alpujarreña, procedente de los montes y valles de Sierra Nevada, y de la cual se conservan en Granada bastantes ejemplares.

Quiere que, además, se pague, por cada kilo de capullos cosechados, una prima de 50 céntimos.

Quiere, también, que no se combata el renacimiento de la industria sedera que seguiría forzosamente, a estas medidas, con gravámenes ruinosos, sino que se le ayude con protecciones bien entendidas y eficaces.

La industria sericícola es, históricamente considerada, esencialmente española.

Según dice San Isidro, cuando la dominación visigoda en España ya se cultivaba la morera y era criado el precioso gusano.

Los árabes españoles, raza fastuosa y artista, dieron a la seridera un desarrollo prodigioso.

Desde el siglo XI al siglo XIII, Granada fué la metrópoli de la seda. Su vega espléndida estaba cubierta de moreras. En el valle de Lecrín (valle de la Alegría) y en otros pintorescos parajes de las Alpujarras, criábase una raza especial de gusanos que no tenía—ni tiene hoy—rivales en el mundo.

Miles de telares funcionaban constantemente en el Albaicín. Y los ricos comerciantes de la Alcaicería exportaban por el puerto almeriense, enormes cantidades de seda, bien hilada, ya tejida, a todos los mercados de Europa, Africa y Oriente.

La España cristiana copió de los musulmanes su afición a las sedas, no obstante las leyes suntuarias que con frecuencia eran fulminadas contra los magnates y grandes damas aficionados al boato y a la pompa.

En tiempos de don Juan II había en Sevilla más de 13.000 telares de seda.

Cuando se logró la unificación política de España y los reyes católicos dieron el golpe de gracia al poderío de los musulmanes, las sederías españolas llegaron a producir 10 millones de libras al año. Puede decirse que, una vez transformados los capullos en madejas y tejidos, en las casas de campo, y también en los telares de Granada, Córdoba, Sevilla, Valencia, Zaragoza y Barcelona, la producción anual valía, a los precios corrientes del mercado, más de seis millones de reales.

Y no se extrañen de que diga esto. La cosecha anual de capullos, cuando reinaba doña Isabel y don Fernando, valía, considerada globalmente, unos 600 millones de reales. Y después de las sucesivas manipulaciones que sufría decuplicaba su precio.

¡Pero qué mucho, si según datos fidedignos encontrados en el archivo de Simancas, sólo en Andalucía, dedicábase un millón de personas a la cría del gusano, producción de la seda y transformación de ella en los incomparables tejidos que nos hicieran tan famosos a este respecto!

En 1519, había 16.000 telares en Sevilla y seis veces más en toda la provincia de este nombre.

Por la misma época, las moreras toledanas alimentaban tantos gusanos, que la producción de seda elaborada de la provincia era, por año, de 450.000 libras.

Las sedas de España abastecían al mundo entero, gozábamos, entonces, de un monopolio preciadísimo que defendían la tradición, la ciencia práctica de los criadores y la habilidad incomparable de los obreros.

Las guerras internas y las expulsiones de los moriscos dieron un golpe terrible a nuestra industria sedera. Por otra parte, los mercados interiores consumieron menos cada año, porque la adueta sombría de la corte austríaca, enemiga del lujo y de cuanto no fuera una pompa ceremoniosa, reglamentada y severísima, repercutió en todas las clases sociales, determinando la ruina de cuantas industrias vivían de la ostentación de los poderosos.

Los impuestos pesadimosos que agobiaban a criadores y fabricantes—y que en Granada ocasionaron, en tiempos del primer Borbón, terribles motines—disminuyeron notablemente el número de labriegos que criaban el gusano y de telares en funcionamiento normal.

Y cuando el ilustre Carlos III pretendió que la industria sedera llegara a ser de nuevo lo que había sido, encontróla en tan lamentable estado que sus generosos esfuerzos fueron estériles.

Sin embargo, logró una especie de renacimiento transitorio. La fábrica que estableciera en la provincia de Valencia, bajo la dirección de don José Lapayese, fué causa de que los huertanos se dedicaran nuevamente a plantar moreras y a cosechar capullos. Además su cédula del 21 de Julio de 1775, que eximia del servicio de las armas a los torcedores y tintoreros de seda, contribuyó eficazmente a que aumentasen los telares.

La obra del gran rey daba aun sus frutos en 1793, año en que, según una estadística formada por orden de Godoy a lo que parece, la producción sedera de Za-

tos últimos vestigios de tan grande riqueza española. En 1849, Córdoba tenía en junto seis sederías, Sevilla 47 y Toledo 162.

La industria sedera granadina había casi desaparecido. En Valencia conservábase aun algo vigorosa (8872 telares de seda en 1856), pero la decadencia se acentuaba en 1880, los telares valencianos eran 600 tan solo.

Veinte y cuatro mil granitos de semilla de gusano pesan cuatro adarmes.

Un gusano vive 50 días y en 30, su peso aumenta 9.50 veces.

Con 739 libras de hoja de morera se obtienen 70 libras de capullos que dan seis ó siete de seda, según la clase.

Esto prueba que la cría del gusano cuando es hecha con arreglo a los dictados de la experiencia y se la basa en semillas buenas como las incomparables de Sierra Nevada, resulta remuneradora y constituyente, en las familias labriegas que a ella se dedican, un alivio grandísimo.

Tenemos como elemento de una resurrección de la sericultura e industrias derivadas, un personal apto, que tiene en su mayoría que emplease en otros oficios, porque la paralización del suyo le mata de hambre, tradiciones basadas en siglos de práctica, que cuando son aplicadas rectamente, dan óptimos resultados, y una herencia histórica que, en cierto modo, constituye un patrimonio de valor incalculable.

Las filaturas españolas de seda, casi todas en manos de franceses, expiden el producto elaborado a Lyon y a Milán. Y luego, los fabricantes barceloneses la importan y la tejen.

Si la campaña del «Fomento de la Sericultura española» es apoyada por los gobiernos y encuentra en la opinión el eco que merece, volveremos a ser lo que hemos sido en el ramo sericícola.

Nuestros labriegos, que hoy emigran, tendrán un nuevo recurso que les defienda de la miseria. En las masías y cortijadas, las familias dedicarán los ratos perdidos a la cría y a la preparación de los capullos frescos. Las fábricas se elevarán en todas las capitales centros de esta importantísima industria rural. Y los mercados de Lyon y de Milán no continuarán siendo los árbitros de los precios, y otra vez, los puertos españoles serán a este respecto, lo que fuera el de Almería cuando los califas.

Rayos de luna

¡Oh, noches misteriosas! ¡Oh, momentos que merecen ser siglos! ¡Oh, divinas impresiones de amor, que hallan acentos entre el coral de bocas purpúreas!

Dulces horas que vuela abrazadas al cielo del amor donde hallan cuna; ardorosas y estáticas miradas engarzadas en rayos de la luna; besos enamorados y suaves que arrastra el aura sobre el leve manto, para enseñar a las sencillas aves a hablar de amor con misterioso canto; poemas divinos, del amor tesoro, cántigas dulces que el amor inspira, ¡Cómo arrullásteis los ensueños de oro cual alma bella de la hermosa vida!

MARIA SOLER AZPUELA.

La sonrisa de la mujer

Hoy ha sido para mí un día de profunda tristeza. Hoy he vivido el dolor con mayor intensidad que la vida misma. Hoy he sufrido; y por lo mismo que he sufrido he sido feliz.

La felicidad—si es que existe—no es otra cosa que el sufrimiento mismo idealizado por un recuerdo que a la par sea fantasma en el espíritu.

Pero he salido a la calle, y he visto a una mujer, y he sido feliz.

La mujer es el único objetivo en la vida. Si suprimiéramos a la mujer de la tierra, habríamos despojado a la vida de la vida misma.

He visto a la mujer de que os hablo, y ha sonreído al pasar junto a mí.

Y su sonrisa fué medicina espiritual que amortiguó los dolores de mi alma. Porque la sonrisa de la mujer es la sonrisa de los ángeles.

La desconocida perdióse entre la multitud. Quizá no vuelva a distinguir su rostro entre la muchedumbre. No importa.

Siempre que encuentre en mi camino una mujer que sonría, me consideraría feliz en mi desgracia.

Porque la sonrisa de la mujer es la sonrisa de los ángeles.

VALENTIN BARAS

NOTAS AGRICOLAS

Psylla Oleæ. (Fons)

Este insecto, que ha tenido sin producción los olivares atacados de la provincia de Jaén, ocasionando pérdidas de cosecha de mucha importancia, pues solo al término de Bailén se calculan los daños en 25 millones de pesetas, sin tener en cuenta lo que supone el desmoriento del arbolado vegetando en condiciones anormales sin desarrollar las brotes debidas y como hemos encontrado algunos olivos atacados por este insecto en esta provincia, vamos a proceder a la descripción y manera de combatirlo.

El pulgón del olivo, pulgilla del olivo, saltador, cotonello, barateros enfermedad del algodón, ó tramilla, que todos estos nombres recibe, es producida por insecto del orden de los Himépteros (Psylla) oleæ. (Fonscolombe) es de tres a cuatro milímetros de longitud y se parece por su forma a una pequeña cigarra, con el cuerpo de color verdemarillo, cabeza con dos antenas filiformes cortas, trompa encorvada debajo del tórax, que le sirve de órgano de succión, alas superiores dispuestas en forma de tejado, anchas en su base y rodeadas en la extremidad; las inferiores transparentes, patas amarillas con el muslo ensanchado en maza, dispuesto para la progresión y para saltar con facilidad.

La larva es de color amarillo-rojizo, cubierta de pelos largos, blancos y muy

REGALO PARA NIÑOS

VALE por un talón numerado, para la rifa gratuita del FONDO GRAFO que regala el periódico LA PUBLICIDAD a los niños de Granada.

Los mismos niños tienen que presentar este vale, en las oficinas, Gracia, 4, todos los días, de 1 a 6 de la tarde y ningún niño podrá recoger más de un talón.

Nota.—Cuando se sortee el fonógrafo rifaremos entre los hijos de nuestros suscriptores y lectores dos preciosos relojes de plata, y deben guardar los niños todos los números que ahora vienen recogiendo, porque servirán también para el sorteo de los relojes.

TRIBUNA LIBRE

Los "Niños Granadinos,"

No voy a referirme a los chicleños de tres a diez años que pululan en la vía pública, y que desde las doce de la noche a las seis de la mañana operan desde Puerta Real al Campillo, jugando, rifando, persiguiendo a los transeúntes con el sonsonete lastimero—¡Señorico, una perillita pa una rosquilla!—sentándose bajo un foco del Embovedado para jugar a los naipes, escapando como bandadas de gorriónes en cuanto se aproximan los serlios ó la pollita, como llaman a los vigilantes sin uniforme.

Ocuparme yo en esto, sería invadir un terreno reservado a los señores, y

dos gatos al aljibe de San Miguel el Bajo. Hablando de la ineducación, de la ignorancia de ciertas clases sociales y de la indiferencia de la autoridad, haría una crónica lacrimosa que pondría de mal humor al público.

Ni aludiré a los niños que concurren a las escuelas públicas y tienen padres celosos y buenas costumbres. Nada más natural. Después de todo, hacen lo que deben, aunque tengan el mérito de sustraerse al ambiente viciado en que se desenvuelven y al mal ejemplo que los bloquea.

Mis «Niños Granadinos», están llamados a más altas misiones, a ser ídolos de las multitudes y grandes propietarios. Aunque no tengan ahora sobre qué caerse muertos, día llegará en que posean acciones de la Tabacalera y quizás ocupen las más envidiables posiciones políticas.

Estos niños se han dejado crecer el pelo del occipucio, han formado una cuadrilla de dos matadores y seis banderilleros y tienen resuelto lanzarse a la candente arena de los circos, por haberse enterado a tiempo de que en el morrillo de las reses bravas están los billetes de Banco.

Gonzalito y Esparterito, que así se apodan los dos jefes, harán muy bien la suerte al alimón, pues no hace tres meses cantaban en la plaza de la Trinidad, jugando al corro con las niñas y cuerpos de casa:

Al alimón, al alimón,
que se ha quebrado la fuente...

De las cuadrillas, Chigufo es una especialidad rodando el aro; Paquito maneja el trompo diestramente, dándole un meco a la más insignificante monifla; Lagartijo es tan ágil, que nadie le superará tomando el olivo; Perete saltará al trascuerno, por ser el más pies se pide en el «salto de la muerte»; Carbonero subirá el precio de su artículo en vista de la huelga, y Caramelo, como el gitano de la zarzuela de ese nombre, pedirá dos alas pa volar.

Estos son muchachos de porvenir, si no se anticipan sus padres con azotes de esos que ponen en fuga a la afición; pero si se cuajan, ¿quién nos dice que no los veamos algún día rodeados de señorías y asustando a los transeúntes con la bocina del automóvil?

Hoy no tienen aspiraciones económicas; se ofrecen gratis para obras de caridad, para los heridos de Melilla u otros festejos públicos y para las Empresas, cuantas corridas sean precisas. Pero en cuanto agarren los rubios, el mínimo por cada matador será de 6.000 pesetas. Y se comoverán las muchedumbres al hablar de las verónicas de Gonzalito y del clasicismo de Esparterito en la suerte del volapié. Y serán dos ídolos, mientras estarán sufriendo quinceaños los muchachos que ahora juegan a los naipes bajo los focos del Embovedado, y se rendirán trabajando para ganar un triste jornal los chicleños de buenas costumbres que asisten puntualmente a las escuelas públicas.

El Curioso Parlante

El Curioso Parlante

El Curioso Parlante

Las personas débiles

se fortalecen y recuperan el apetito, tomando a diario el Jerez Quina Bohorques, que se sirve en los Cafés Imperial y Colón, y véndese embotellado, en Las Colonias.

Granada al día

Del Gobierno civil.—El Alcalde de Chauthina ha comunicado al Gobernador, que se han dado en dicho pueblo varios casos de viruela e interesa que se le remitan cristales de linfa vacuna.

—En Colomera está expuesto al público por término de ocho días para oír reclamaciones el reparto de consumos para el corriente año.

—Han sido autorizados los expedientes de arbitrios extraordinarios de los pueblos de Caparacena, Cozviyar y Guéjar Sierra.

—Han sido nombrados concejales interinos de Jerez del Marquesado, don Juan Bautista Valenzuela, D. Juan Bautista Villalba Sierra, D. Serafín Medina Gómez

El Fénix Agrícola

Compañía anónima de Seguros; ha satisfecho por siniestros en el pasado mes de Diciembre pesetas 19.140.

LOS MADRAZO, 34, MADRID

El Fénix Agrícola

El Fénix Agrícola

Almacén al por Mayor Orfiería, Relojería y Platería

Federico Sierra, Sucesor de Ghiara. MALAGA
asa con mejor surtido en España y precios más reducidos.—Competen-
los almacenes de Madrid y Barcelona.—Pidan catálogos y notas de precios:

«Santa Teresa», «Santa Matilde»,
«Enrique», «Josefina», «Santa Balbi-
» «San Manuel», en Mairena, Laro-
«Mecina Alfahar», á D. Juan Fernán-
ducia.

El oficial tercero de Telégrafos; don
lio Mesa Guerrero, que sirve en Al-
a, es destinado á continuar sus ser-
s á Baza.

alegación de Hacienda.—Pagos para

D. Miguel Gómez Tortosa, D. Manuel
ez Sáez, señora Condesa viuda de las
ntas, D. Francisco E. Fernández, don
«encio Porpeta», doña María Milagros
án Mirasol y Depositario pagador.

guardia civil.—La de Baza, ha de-
do á Luis Fernández, Antonio Jimé-
Ricardo Carmona y Luis Pastor, re-
nados por el Sr. Gobernador civil para
ipir condena.

disposiciones militares.—Han sido
tinados á Melilla los capitanes de las
as de Granada y Guadix, D. Juan Ro-
López y D. José Moscoso, respecti-
ente.

le le concede al capitán de Infantería
Luis Díaz el abono del tiempo que ha
manejado disuelto el Colegio prepara-
o militar de Granada.

—Se desestima la solicitud del recluta
ardo Soria, pidiendo ser destinado al
imiento de Caballería de Vitoria.

Jorrida benéfica.—Una comisión ha
itade al jefe de la plaza Sr. Ceballos y
coronel Sr. Ambel, para rogarles la
stencia de la banda de música del Re-
lento de Córdoba, y la han cedido, ce-
ndo también el importe de sus hono-
jos de 150 pesetas.

La misma ha visitado á D. Juan Ra-
m-La-Chica, para ver si quería ser
dor de la plaza, y aceptó dicho señor
deseo de los escolares, expresándole
os su agradecimiento.

Los automóviles Renault.—Como mu-
as personas desearan conocer los pre-
s de los chassis de tan renombrada
arca de automóviles, hoy publicamos
4.ª plana la tarifa, demostrativa de
e un Renault, siendo el mejor coche
e existe, no resulta lo caro que los afi-
ados suponían.

Así se explica, que en pocos días se
yan vendido en Granada tres ó cuatro
enault.

La Fiesta del Arbol.—Ayer nos
anifestó el Gobernador civil Sr. Del
ampo, que se verificará dicha fiesta en
ranada probablemente el próximo lunes
n arreglo al programa que publicamos
nuestro número de ayer.

Pueblo amotinado.—Según telegra-
as recibidos anoche en el Gobierno ci-
il, reina tranquilidad en La Peza, ha-
éndose hecho varias detenciones, entre
llas la del exalcalde liberal D. José Al-
arez Atienza y varios correligionarios
nyos que han sido conducidos á la cár-
el de Guadix.

Por noticias particulares hemos sabi-
o, que las prisiones efectuadas son obra
e la política.

La Jura de Banderas.—Ha sido aplaza-
a hasta el 20 ó 24 del actual la Jura de
banderas de los nuevos reclutas.

El tercer batallón de Córdoba.—Por
isposición del Ministro de la Guerra, ha
ido aplazada hasta nueva orden la sali-
a para Almería del tercer batallón del
egimiento de Córdoba que debía salir
oy en tren especial.

Crisis industriales.—Según se nos di-
e el invento de la nueva lámpara de
famento metálico irrompible «EGMAR»
ta producido una grave perturbación
industrial en Alemania y otros países,
comprometiendo cuantiosos intereses y
formas creados por la industria de fabri-
ación de lámparas de famento metálico.

Por sus condiciones de consumo, du-
ración y precio, se ha impuesto con tal
uerza al consumo público, la nueva lám-
para «EGMAR» que se afirma ha de
dealojar del mercado en un plazo corto,
á todas las otras marcas.

Aunque la fabricación de la lámpara
«EGMAR» se ha emprendido desde el
primer instante en colosal escala, no ba-
ta á satisfacer la demanda. A España han
llegado las primeras remesas de tan in-
teresante lámpara, que con la economía de
un 75 por 100 en el fluido hace desapa-
recer la actual fragilidad de los filamen-
tos.

Se repite el conocido refrán que «lo
moderno vence á lo antiguo.»

Servicio de la plaza para hoy.—Pa-
rada, Córdoba.—Jefe de día, D. Nemesio
Polanco Bustamante, coronel de Artille-
ría.—Imaginería, D. Ricardo Rada Corti-
na, teniente coronel de Córdoba.—Hos-
pital y provisiones, D. Luis Carvajal
Aguilar, cuarto capitán de Córdoba.

De orden de S. E., el comandante sar-
gento mayor de plaza, José Fernández.

Traslado de domicilio.—La acredita-
da modista de sombreros D.ª Flora Puar-
tas, ha trasladado su domicilio á la plaza
del Carmen, 15, principal.

En cuantos casos se necesite un tónico-
reconstituyente poderoso hay que usar
el Dinamógeno Saiz de Carlos, que siem-
pre triunfa de la debilidad y anemia.

Las mejores aguas alcalinas son: Vi-
chy Hôpital (estómago), Vichy Célestins
(riñones), Vichy Grande Grille (rigado).

Notas municipales

La Comisión de Abastos.—Continuó
ayer esta Comisión la campaña de inspec-
ción que ha emprendido, visitando las
confiterías instaladas en la calle de Me-
sones.

Como resultado de la visita, la Comi-

sión acordó proponer al Alcalde que re-
quiera á algunos dueños de los estableci-
mientos antedichos, para que estén las
vasijas de cobre donde elaboran los dul-
ces, ó mejor, que las sustituyan por otras
de hierro ó de porcelana; y que se obser-
ve con la mayor escrupulosidad la lim-
pieza en los obradores y utensilios.

Llamamiento.—La Alcaldía llama á
doña Estrella Ulibarri.

Sobre obras.—El Alcalde ha ordenado
al arquitecto que forme proyecto y pre-
supuesto para la limpieza y reparación del
dardo de la placeta y calle de Nevot.

Al jefe de la guardia, que invite al
dueño de la casa núm. 13 de la calle de
Santa Escolástica, para reparar la me-
dianería con la casa núm. 11.

Orden del día.—Los juicios de exen-
ciones de quintos han impedido esta se-
mana al secretario del Ayuntamiento,
don José Palacios, preparar con la ante-
lación de costumbre el orden del día para
el cabildo de hoy.

Lo habrá preparado para dar cuenta,
anoche ó esta mañana.

De Instrucción Pública

Se ha posesionado de su cargo de
maestro interino de la escuela de niños
de Puebla Don Fadrique, D. Diego Conca
Banqueri.

Balompie.—Bases para el campeonato de 1913 y sucesivos

Artículo 1.º Podrán tomar parte en
este campeonato todos los club que se
encuentren federados el día 15 de Sep-
tiembre de cada año y que se hallen al
corriente de sus pagos con la federación.

Art. 2.º Las inscripciones se harán
sin necesidad de que lo acuerde ó lo anu-
ncie la Federación, mediante carta certi-
ficada firmada por el presidente y secre-
tario de cada club y dirigida al presidente
de la federación durante la segunda quin-
cena del mes de Septiembre de cada año.

La época de inscripción terminará sin
aplazamiento alguno el 30 de Septiembre
de cada año á las doce de la noche.

Art. 3.º Cada club acompañará á su
inscripción la cantidad de 50 pesetas de
las cuales le serán devueltas 25 si toma
parte en todos los partidos que le corres-
pondan jugar dentro de la organización de
este campeonato.

Art. 4.º También remitirá cada club
al hacer la inscripción una lista de seis
referidos pertenecientes al mismo y un
nombramiento de un delegado y dos su-
plentes que le representen el juntas-jura-
dos que se formen. (Continuará.)

Deportes de nieve

El próximo domingo en Navacerrada,
se verificará una carrera en trineo y otra
de Skis organizada por la Sociedad Gim-
nástica. Se concederán los siguientes pre-
mios:

Una copa de plata denominada Igartua.

Una medalla de oro.

Una de plata.

Una de bronce.

Trineos (equipos de dos personas.)

Un impereble de señora y una meda-
lla de oro.

Dos medallas de bronce.

Automovilismo.—Barcelona

El próximo mes de Mayo se celebrará
el campeonato de amateurs y la copa Es-
paña; el circuito probable será el de Vi-
llasar-Mataró.

Nautica

El Real Club Barcelona asistirá á las
regatas que se preparan en Alicante con
motivo de la visita del Monarca á esa
ciudad.

Contando este club con material nuevo
Llarcue.

Madrid 6 Marzo 1912.

CRONICAS DEL RIF

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Sigue la paz

A pesar de todas las noticias que cir-
culaban por esta plaza, de que si la har-
ca había recibido refuerzos, y de que si
pensaba hacer ó deshacer, la paz reina
por ahora en el campo.

El dignísimo Capitán General señor
García Aldave, queriendo convencer de
la veracidad de las anteriores noticias,
ordenó un paseo militar de varias colum-
nas que fueron reconociendo el terreno,
no encontrando enemigo alguno.

Visitas al General Larrea
Al prestigioso general de la división
orgánica Sr. Larrea, que reside en la Al-
caxaba de Zelúan, se le han presentado
varios caracterizados kabileños, haciendo-
le promesas de sumisión y afecto á Es-
paña.

Los jóvenes robados.—Ella ataviada de
mora.—El niño herido

Como ya os comunicé en una de mis
anteriores cartas la joven que fué robada
de una caseta, en la inmediaciones de
Sebti, se ha confirmado que está en poder
del jefe de la harca el Mizian, que la
respetará y la hará respetar por todos.

Pero sin duda es el pretendiente á
Sultán del Rif, tiene odio á todo lo euro-
peo, ha hecho engatar á la bella joven,
con rico traje de moda, que según dice
realiza sus encantos físicos.

El hermanito de la mencionada chica,
que fué robado á la par que ésta, dicese
que se encuentra herido y en poder de
los jarqueños.

Todas estas noticias como ya os dije
en una carta anterior, las ha comunicado
un desertor francés que ha estado prision-
ero en la harca y que ahora ha logrado
escapar y venir á esta plaza.

El comercio ceroso

Por días se nota en la plaza mayor co-
mercio y por lo tanto más tráfico en to-
dos los gremios.

La construcción de casas sigue con
gran actividad, por ser uno de los ele-
mentos más necesarios hoy.

También la junta de Arbitros que tan
honradamente y con tanto acierto admi-
nistra los intereses de este pueblo parece
que piensa tomar acertadas medidas, con
objeto de llegar al abaratamiento de las
subsistencias que hoy cuestan precios
muy crecidos.

Boda de un intelectual

Don Jaime Tur May, un periodista de
gran talento, de vasta ilustración, muy
querido y prestigioso en esta plaza, don-
de hace años que habita y trabaja como
redactor del importante diario «El Tele-
grama del Rif» y como corresponsal de
los principales rotativos de Madrid, va á
contraer el día 19 de los corrientes enlace
matrimonial con la bellísima y encanta-
dora señorita Gloria Barraca, distinguida
joven perteneciente á respetable familia
de esta localidad.

Deseo al distinguido compañero mu-
chas prosperidades al contraer su nuevo
estado.

NICOLÁS PÉREZ M. CERISOLA
Melilla 5-2-1912.

Los juegos florales en Badajoz

He aquí el programa definitivo de los
Juegos florales que organiza el Ateneo de
Badajoz para el mes de Mayo próximo.
Las condiciones de concurso son las co-
rrientes en esta clase de certámenes. El
plazo de admisión de los trabajos termina
el día 30 de Abril, excepto para los que
aspiran al premio del tema primero que
será el 15 del mismo.

Se advierte que no se admitirán origi-
nales que lleguen después de las doce de
la noche de las citadas fechas, aun quan-
do hayan sido depositados en correos esos
días ó en los anteriores.

Temas y premios

1.º **Ateneo de Badajoz.**—Flor natu-
ral y 250 pesetas á la mejor «Poesía con
libertad de metro y asunto».

2.º **Excma. Diputación provincial de
Badajoz.**—250 pesetas al mejor «Pro-
yecto razonado de las principales refor-
mas, adiciones y supresiones que deben
hacerse en las leyes provincial y muni-
cipal».

3.º **Excma. Ayuntamiento de Bada-
juz.**—125 pesetas á la mejor «Narración
pictórica de una leyenda popular extreme-
ña».

4.º 125 pesetas á la mejor «Poesía
cómica ó satírica con libertad de metro y
asunto».

5.º **Guarnición de Badajoz.**—250
pesetas al mejor trabajo sobre el tema
«Importancia militar de la cuenca del
del Guadiana y defensa táctica de la plaza
de Badajoz».

6.º **Ilmo. Cabildo Catedral de Bada-
juz.**—Un objeto de arte á la mejor «Des-
cripción artística de las pinturas y relie-
vos de la Santa Iglesia Catedral de Bada-
juz».

7.º **Ilmo. Sr. Vicario Capitalar.**—
Un objeto de arte al mejor trabajo sobre
el tema «Situación económica, social y
moral de la clase obrera en Extremadura.
Medios para mejorarla».

8.º **D. Francisco Cabrerizo, gober-
nador civil de Badajoz.**—125 pesetas al
mejor trabajo sobre el tema «El alcoholi-
smo en la provincia de Badajoz y su in-
fluencia en los delitos de sangre. Medios
prácticos de combatirlos».

9.º **Instituto general y técnico de
Badajoz.**—Una obra científica ó literaria
de reconocida importancia y 125 pesetas
al mejor «Estudio léxico y morfológico
de las particularidades que el idioma cas-
tellano ofrece en la región extremeña y
que están sancionadas por el uso popular
ó el literario».

10.º **Colegio de Abogados de Bada-
juz.**—250 pesetas al mejor trabajo que
desarrolle el tema «Principales reglas
basadas en la jurisprudencia para resolver
las cuestiones jurídico-interprovinciales
en España».

11.º **Cámara Oficial de Comercio y
de la Industria.**—Un objeto de arte al
mejor «Proyecto y presupuesto de feria y
fiestejos en Badajoz para el año 1913,
atendiendo á los medios de que se puede
disponer en esta capital».

12.º **Noticiero Extremeño.**—100 pe-
setas al mejor «Cuento de ambiente ex-
tremeño».

VIDA JUDICIAL

Dos penas de muerte

Continuó ayer en la sección 2.ª la visi-
ta de la causa seguida contra Miguel Ma-
eso Pleguezuelo y Juan Pleguezuelo Ro-
dríguez, por el supuesto delito de asesi-
nato.

Dióse primeramente lectura á los es-
critos de las partes, modificando sus con-
clusiones.

El Fiscal modifica apreciando el homi-
cidio con la atenuante 6.ª del Código.
Por su parte, la acusación estima también
la misma circunstancia.

La defensa de Miguel Maeso estima
la circunstancia de legítima defensa y la
de Juan Pleguezuelo la de obrar en de-
fensa de un pariente.

Retirada la acusación contra Fernando
Ruiz Martínez, la Sala dictó auto sobre-
suyendo y se retiraron el y su defensa,
que estaba encomendada, como decíamos
ayer, al Sr. Gil de Gibaja.

El Ministerio público

Estima, después de haber escuchado los
escritos de las partes, que existe confor-
midad entre ellas en el hecho del homi-
cidio.

Dice no estar demostrada la alevosía,
por cuanto de la refregia resultaron he-
ridos en la cabeza, lo cual demuestra que
hubo lucha entre los procesados y su vic-
tima.

Tampoco cree procede apreciarse la le-
gítima defensa, ni la defensa de pariente,
por cuanto para esto se partía de una for-
ma de verificarse el hecho, completamente
alejada de la verdad.

En párrafos clarísimos y elementos

hace un estudio comparativo entre las de-
claraciones de los procesados y la de Fer-
nando Ruiz, calificando la de aquellos de
inverosímil, aparte de que en la causa no
existen pruebas que demuestren nada de
lo que afirman los procesados, ni mucho
menos encaminadas á tal fin.

Pero apartándose un momento de la
declaración de Fernando, por si pudiera
parecer interesada, han venido á esta
causa otros testigos, como son los que le
vieron en el camino antes de llegar al
Puntal, los cuales afirman que no escu-
charon disparo alguno, apesar de hallarse
cercaños al lugar del suceso á la hora en
que se desarrollaban.

Entra después en el examen de la prue-
ba del revolver presentado por el Maeso
como de propiedad de la víctima, apre-
ciando como de dudosa procedencia «ese
arma por la persona que la presenta y
porque lo hace nada menos que á los nue-
ve días del hecho, después de haber
tenido tiempo de meditar. En cambio, el
Maeso pierde el arma por él utilizada, sin
que sepa donde la dejó.

Más, lo fundamental aquí es que en la
diligencia de levantamiento del cadáver
no aparece arma ninguna junto á la vic-
tima, y á eso, mientras otra cosa no se
demuestre, hay que atenerse.

«Hace ver que la ocultación durante
nueve días, delata á los procesados como
autores del homicidio, pues de haber
obrado en legítima defensa, pudieron pre-
sentarse á la autoridad explicando lo ocu-
rrido».

Entiende que las heridas de Juan y Mi-
guel fueron causadas con posterioridad al
suceso, porque no hubo agresión por par-
te del muerto, y por esto último no cabe
apreciar aquí las circunstancias aducidas
por las defensas.

Al tratar de la diligencia de autopsia
insiste en la no existencia de la alevosía,
por cuanto unas heridas están descritas
como causadas de frente y otras por la
espalda, lo que es muy fácil siendo dos
los agresores».

Viene á pasar nuevamente á las heri-
das que sufrieron los procesados y «exa-
minando» el certificado facultativo que
dice al reconocerlas que parecían datar
de siete u ocho días, parece que las cau-
sara Torcuato Martínez, ya en el suelo,
con una piedra ó cosa parecida, pues de-
mostrado queda que no llevaba armas de
ningún género.

Termina su informe diciendo que no
cabe apreciar en el homicidio más por la
atenuante de embriaguez no habitual.

El Sr. Jiménez López

Explica la difícil misión que tiene que
cumplir al mostrarse parte en la causa,
pero que no tiene más remedio, aunque
este papel no sea grato, que venir á la
defensa de un padre que ha visto cortada
la existencia de un hijo.

Sostiene que hay tesis distintas en las
partes, no obstante manejar todos los
mismos datos, prueba evidente de que las
imaginaciones andan descarriladas.

Pero por encima de todo está la opi-
nión pública, á quien representará—dirigi-
éndose al jurado—porque esa opinión
pública es á veces más acertada.

Dice que no viene á la causa con el
propósito de que haya parcialidad, sino
para evitar estrategias que ciernen en
las sombras encaminadas á llevar la im-
punidad.

Excita al jurado á que rechace cuan-
tas solicitudes le hagan contra la ver-
dad de los hechos, ya sea que vengan por
una ó otra parte interesada.

Analiza el suceso tal y como aparece
en la causa.

Estudia la figura de la víctima, relatan-
do sus anteriores procesos.

Saca en consecuencia, que aquel hom-
bre, tan fiero como lo pintaron algunos
testigos, se dejó quitar el revolver por
los procesados, y después se marchan á
beber vino.

Cita también el caso del día que dicen
hizo disparos contra Maeso, lo pronto
que le redujeron, marchándose á comer
juntos.

Y ese hombre feroz se ofrece á ar-
reglar la denuncia que tenía presentada
contra los procesados, en sentido favora-
ble.

Después ya sabemos lo que ocurrió; se
convidan, se marchan al pueblo, y él paga
todo el gasto que se hace.

Califica de trama burda las declara-
ciones de los procesados de que Fernando
Ruiz hiriese á su tío.

Recoge las contradicciones en que in-
currieron los procesados Juan y Miguel
mientras que Fernando habla con palmaria
naturalidad, acusando severamente,
como quien tiene fe ciega en lo que
habla.

El acusador lee la descripción de las
heridas para deducir la gran posibilidad
de que concurra la alevosía extremada-
mente clara.

No cree la concurrencia de las circuns-
tancias aducidas por las partes, por quan-
to no hubo disparos.

Examina brillantemente las declara-
ciones de algunos testigos, que dicen ha-
berlos oído á pesar de encontrarse á dis-
tancia grande.

Niega que Torcuato Martínez causara
las lesiones sufridas por los procesados,
por imposibilidad material, y queda de-
mostrado que no llevaba armas.

Para esto—agrega—hay un testigo,
el posadero de Aldéire, que dice no les
vió heridas en ninguna parte cuando lle-
garon á su casa.

Muéstrase conforme con el fiscal al
creer que quien se oculta, se delata á sí
mismo.

Dedica unos elogios á los defensores
para venir á parar en lo difícil que les ha
de ser aducir pruebas favorables.

Termina su brillante informe recor-
dando á los jurados la sublime misión
que han de realizar.

El Sr. Acosta Ingliot

Representa al procesado Miguel Ma-
eso Pleguezuelo.

Comienza como el Fiscal invocando
los principios de la lógica y de la opinión
pública.

Rechaza las pruebas que aducen las
acusaciones, pues por ellas parece que se
pretende presentar á los procesados como
malas personas.

Igualmente rechaza todas las pruebas
de cargo, porque provienen todas de in-
dividuos de la familia de Torcuato.

Hace referencia á los varios hechos
demostrativos de que tenía la víctima
sentada plaza de valiente en aquella co-
marca.

La declaración de Fernando, no es ba-
stante para mantener la acusación por-
quiere descaradamente, entre otras co-
sas, negando que levase armas.

Rebate lo dicho por algunos testigos
de las acusaciones, comparándolas con
otras de los mismos que afirman oyeron
los disparos.

Niega la provocación por parte de Ma-
eso y rechaza la alevosía apreciada, porque
no concurren las causas integrantes de
ella.

Pinta al *Toralón* como terror de las
gentes y lee el oficio del comandante del
puesto de la Guardia civil que lo tiene
por sospechoso, bebedor y pendenciero.

Y por si esto no fuera bastante—dice
—recordad que mientras sufrió las con-
denas, cometió delitos que le agravaron
las penas. Y haciendo esto estando sometido
á vigilancia, no cabe duda de lo que
haría en el pueblo.

Manifiesta que las heridas fueron he-
chas por Torcuato y así lo empieza reco-
nociendo el Juez de Guadix, que al dirigir
telegramas á sus compañeros para su
captura, dice que ambos van heridos en la
cabeza.

Termina solicitando un veredicto de
inculpabilidad, porque Maeso obró en de-
fensa propia.

El Sr. Ramirez Antrás

Representa al procesado Juan Plegue-
zuelo Rodríguez.

Empieza prometiendo ser verídico en
sus palabras, aunque en ellas pueda ha-
ber algo ó mucho favorable á los proce-
sados.

Muéstrase conforme con la acusación
en un punto, como es el de ser el *Toralón*
el eje sobre el que gira este proceso.
Aduce para ello varias pruebas.

Estudia el aspecto real y psicológico
del *Toralón*, relutando los procesos en
que fué envuelto, su evasión de la cárcel,
las causas que motivaron la prolongación
de las penas; todo esto en cuanto á su
vida en el presidio, que en cuanto al tiem-
po que pasó en Alquíve, según lo que to-
dos están acordes en afirmar, demuestran
que era un hombre sin conciencia é im-
pulsivo, pretendiendo en todo lugar y
momento hacerse temer é imponerse por
la fuerza.

Cita las declaraciones de los dos arri-
eros, los cuales, desconociendo á los pro-
cesados como al Torcuato, ayer estuyeron
conformes

MUERTE REPENTINA

Anoche, a las siete, fué requerido por varios vecinos del Barranco del Abogado, el guardia municipal Luis Martínez, para que se personara en una cueva que existe por encima de la gruta de la Virgen de Lourdes, donde había un hombre muerto.

Momentos después llegó a dicho lugar el alcalde de barrio D. Juan Cabezas Viñuesa, decidiendo ambos dar conocimiento al juzgado correspondiente que lo era el municipal del Campillo.

—Avisado el juez municipal, D. Francisco Cobos, se trasladó al lugar del suceso, acompañado del alguacil Rafael Serrano Rodríguez, donde según declaración de varios vecinos, que habitan en cuevas inmediatas, el muerto no tenía más familia que un hijo, que está cumpliendo condena en el penal de Belén.

—Dijeron los citados vecinos, que aquél era conocido por el nombre de José, alias Obispo, teniendo al parecer, unos 70 años.

Hace unos ocho días, había salido del hospital, donde ingresó a causa de una enfermedad crónica, decidiéndose después a implorar la caridad pública.

—El juez ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al depósito judicial.

ECOS DE SOCIEDAD

Mañana ó pasado regresará a Motril, muy aliviado de la dolencia que le trajo a ponerse en cura, el sobrestante de las obras del puerto, D. Francisco Cambrotero.

—Anoche regresaron de Lucena, donde han pasado unos días, ocupados en asuntos profesionales, los abogados de este ilustre Colegio D. Eusebio Sánchez Reina y D. José Gómez Jiménez.

—Nuevamente ha sido destinado a Melilla, y hoy sale para dicha plaza fuerte, el capitán de infantería D. Juan Romero.

—Está en Granada, desde ayer, nuestro paisano el abogado fiscal de la Audiencia de Sevilla, D. Antonio Antrás y Gómez.

—Ha venido para pasar unos días con su familia, y mañana ó pasado saldrá para Sevilla, el jefe de Vigilancia de la capital de Andalucía, D. José Ibáñez.

ASOCIACIÓN DE CARIDAD

Raciones repartidas ayer, 1197. En el Asilo Nocturno pernoctaron anteayer 27 indigentes.

—Donativos.—Del Juzgado de abastos se han recibido en esta Asociación 18 kilos de pan.

Consulta ESPECIAL

DE ENFERMEDADES DE OÍDOS, NARIZ Y GARGANTA
Por el Dr. JOSÉ MEGÍAS MANZANO
De 3 á 5.—Gran Vía de Colón, 36



Las verdaderas

PORTAS ESCARCHADAS
Fabricadas en el horno de Nuestra Señora del Rosario, se venden únicamente en los siguientes establecimientos: Molinos, 23; Carrera de Gazil, primer kiosco de la derecha; y Acera del Casino, kiosco frente al n.º 29.

Nota.—Desconfiarse de las imitaciones y fijarse en el papel que van envueltas, que lleva el sello de la casa.

AGUA DE ABISINIA

Ensayarla es adoptarla.
Esta singular preparación, exenta de sales metálicas en absoluto, es completamente inofensiva, y devuelve á los cabellos y barbas su primitivo color desde el castaño al más negro.

Es antiséptica, y sus resultados son maravillosos. Su empleo es muy fácil, y los colores obtenidos son naturales, no dando ese matiz sin vida que dan por lo general las preparaciones similares.
De venta en las buenas Farmacias y Droguerías.—Representante, D. Ezequiel Ruiz Mata, En Granada, farmacia Sniéro, Gran Vía, 13.

Folleto de LA PUBLICIDAD



(126)

Después de haber convenido que no obrarían hasta tener informes seguros, se despidió Mauricio de Pedro Lartigue y Verdier, dirigiéndose a la calle de Caumartin.

—¿Está en casa la señora?—preguntó al portero a quien conocía ya y quien le contestó afirmativamente.

Subió, pues, muy decidido al piso principal y tiró energicamente del timbre.

Abrióle la puerta un criado con rica librea a quien no había visto en su vida. La hija de Claudina Charvet aumentaba su personal.

—¿Qué desea el señor?—preguntó el criado á Mauricio.

—La señora Octavia?—
—No está visible.

—Haced el favor de entregarla esta tarjeta.

—Es imposible, caballero... mi consigna me lo prohibe.

—¿Os lo permitiría si uniese cinco lises á la tarjeta?

—Ni cinco, ni diez, ni quince. Cumplo con mi deber. Además, sería robar al señor, pues aunque tomase su tarjeta, no le recibiría la señora, al menos por el momento.

—Es un rompimiento—pensó Mauricio.

Por Telégrafo

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

MADRID

LAS CORTES

SENADO

Sesión del día 8 de Marzo de 1912

Preside D. Eugenio Montero Ríos.

Ruego.
El señor Gujarró censura que no figuren varias enmiendas en el proyecto de servicio militar obligatorio.

Orden del día.—Crédito para la conmemoración del centenario de las Cortes de Cádiz.

El señor Obispo de Jaca consume el tercer turno en contra del proyecto.

Censura la prodigalidad injustificada con que se trata de conmemorar el suceso, que será el «trágala» para los derrotados por las Cortes de Cádiz; una función contra los sentimientos religiosos del país.

El señor Calbetón contestale.
Defiende el proyecto ensalzando el acto de Cádiz.

El señor Polo y Peyrolón combate el crédito.

Rectifica el señor Obispo de Jaca.

Agradece la declaración de que el crédito no agravia á los disconformes con las Cortes de Cádiz.

Apruébase.

CONGRESO

Sesión del día 8 de Marzo de 1912

Preside el señor Conde de Romanones. Los señores Canalejas, Pidal y Barroso sientáanse en el banco azul.

Jura el cargo de diputado el señor Conde de Trénor.

Ruego.
El señor Barroso, recogiendo una alusión de ayer, considera justo el ascenso del general Gómez, en premio á sus servicios.

El Sr. Canalejas reitera la opinión de que los militares y marinos no deben censurar los actos de los Ministros y sí solo pensar en ser útiles á la Patria.

El Sr. Sanjurjo hace notar que el expediente de incompatibilidades referente al señor Barroso, está sin aprobar.

El Sr. Conde de Romanones dice:
Hoy se discutirá.

El Sr. Soriano manifiesta, que el representante de Portugal Sr. Verin, ha sido atrápellado por conspiradores.

Reservase para hablar ampliamente del suceso del «Numancia», hasta que esté el proceso impreso.

La prisión de Meseguer es injusta. Alude á la lucha de clases.

En Bilbao, los amigos del señor Canalejas se han aliado con los enemigos de la patria.

Pregunta si la ocupación de Larache y Alcazarquivir, realizóse con la autorización de Francia.

El señor Canalejas le contesta.
Dice que el caso del señor Verin es una carnavalesca sin interés.

Censura la afirmación sobre lo de Meseguer, máxime cuando se debía desconocer lo actuado en la sumaria. Discutiremos el caso del «Numancia», comparándolo con el caso Ferrer.

Debate económico.
Rectifica el señor Rodés.

Noticias varias

Solidaridad obrera

MADRID 8.—El periódico *La Mañana* ha dejado de publicarse hoy, por haberse declarado en huelga sus operarios, como protesta por haber despedido á un compañero.

Oyendo al Presidente

El señor Canalejas estuvo en Palacio. Después conferenció con el señor Conde de Romanones acerca de la marcha de los debates parlamentarios y discusión de los presupuestos.

Parece que el Congreso desea garantizar que las modificaciones que se introduzcan no los desvirtúen. A este fin se

ha convenido en que les preceda el debate general.

El señor Canalejas estuvo oyendo misa en sufragio del hijo del Ministro de la Guerra.

Caso de que en la semana próxima el debate de los presupuestos sea normal, el señor Canalejas acompañará á los Reyes á Alicante.

Las sesiones para los presupuestos serán de 8 horas, 10 ó cuantas deseen.

El voluntariado

El señor Canalejas ha rogado al señor Maestre que desista de que le conteste el general Luque en la discusión sobre la ley del voluntariado para Africa, y si accede, mañana le contestará el señor Canalejas.

Los carbonos

El señor Barroso ha remitido al señor Canalejas una estadística resumen de los telegramas de provincias acerca de los asuntos carboníferos.

Respecto á la subida de precios en Madrid, considérala injustificada.

El Gobierno, de acuerdo con las autoridades, adoptará medidas contra las demasías.

¿Crisis parcial?

Durante toda la tarde han circulado en el Congreso rumores insistentes sobre una próxima combinación ministerial.

A última hora ha sido muy comentada por los políticos una extensa conferencia que han celebrado el señor Moret con el Ministro de Fomento.

Asegúrase que la crisis se hará pública mañana sábado después de las sesiones de Cortes.

El señor Moret, después de conferenciar con el señor Gasset, celebró otra conferencia detenida con el presidente del Congreso señor Romanones.

La crisis según se afirma por todo el mundo será parcial.

Quedará resuelta el lunes próximo.

Hácese cábalas sobre los ministros á que ha de extenderse la crisis.

Dícese que saldrán los ministros de Fomento, Instrucción pública y Marina.

Dase para ocupar dichas carteras, á los señores Urzaiz, Alba (D. Santiago) y Villanueva respectivamente.

Para la cartera de Gracia y Justicia, dase como seguro al señor Suárez Inclán.

Sobre el pleito de Marruecos

El Ministro de Estado Sr. Marqués de Alhucemas, ha recibido unos datos que tienen pedidos á Melilla sobre el estado de las cábalas.

Estos datos eran necesarios, pues se esperaban para dar cuenta de ellos en la próxima reunión con los embajadores de Inglaterra y Francia.

Dicha reunión tendrá lugar en la semana próxima.

El carbón en España

El Alcalde señor Ruiz Jiménez, ha citado para mañana á los almacenistas de carbón al por mayor, para que le manifiesten las existencias con que cuentan.

Los tenientes de alcalde de este Ayuntamiento, harán en sus respectivos distritos citas á los carboneros al por menor para hacerles igual pregunta.

El objeto es evitar que se encarezca la mercancía.

Francia y España en Marruecos

Dedícase que algo importante ha ocurrido en Estado en la recepción diplomática.

Después reunióse la comisión mixta para conocer los trabajos de la ponencia.

Parece que tras largo debate, aceptóse la primera parte de la proposición española respecto al pago en aduanas.

Lo restante se ultimaré en la próxima sesión.

Quedaron conformes en principio sobre los asuntos financieros relativos al empréstito.

Noticias de Melilla

Despacho oficial

El general de la brigada de cazadores con tres batallones, un escuadrón y una

batería, ha realizado un reconocimiento en Ulad-Hanen-Tagmsu, efectuando al mismo tiempo en Izhafen-Treiza, la columna de Carrasco; regresando ambas al campamento, sin novedad.

La columna López Herrero salió del Zoco El Hach, por Ixgaman, regresando al campamento por Yazamen.

Reina temporalizo Poniente, que ha inutilizado muchas tiendas y la techumbre de algunos barracones.

Bolsa de Madrid

Table with financial data: Interior 4 por 100 contado, Idem fin mes, Amortizable 4 por 100, Idem 5 por 100, Banco Hipotecario, Banco de España, Compañía de Tabacos, Cédulas, Azucarera: Ordinaria, Preferentes, Obligaciones, Cambios (Paris, Londres), Provincias (Bilbao, Tarragona), Socialista Perezagua (Bilbao), Jurados en la inopia (Tortosa), Agresión de un consumidor (Casillas quemadas), VALLADOLID 8.—Anoche un consumidor impidió que un empleado de la estación entrase un cestillo con la merienda hiriénole además de un estacazo en la cabeza.

La noticia excitó á la gente y acudieron mujeres y hombres, pero el consumidor había huido.

Hoy todos los obreros ferroviarios quejábanse de frecuentes abusos de los consumidores.

Estos, recelando algo, desaparecieron. Nada ocurrió durante el día; pero á las ocho de la noche á la salida del trabajo, un consumidor trató de registrar una cazuela de la merienda de un ferroviario.

Inicióse gran protesta.

Un numeroso grupo increpó á los consumidores.

Uno de éstos hizo ademán de sacar una pistola.

Los obreros lanzáronse sobre el consumidor, que se refugió en el fiato.

Aquellos apedraaron rompiendo todos los cristales y faroles é incendiando las casillas.

Acudió mucho gentío que vitoreó á los ferroviarios.

La policía intervino.

Los obreros disolvieronse con orden.

EXTRANJERO

Plaza reconquistada

CONSTANTINOPLA 8.—Los turcos y árabes atacaron á Megheb, logrando recuperar la plaza.

Crucero

MATTA 8.—El crucero inglés *Hamshire* marchará á Creta el día 24.

Anarquía mejicana

MEJICO 8.—Las colonias extranjeras han adoptado medidas de seguridad.

En caso de que ocurran desórdenes xenofobos, los consules alemanes y españoles tienen escogidos puntos de concentración para los súbditos.

La prensa francesa

PARIS 8.—Dice *Le Petit Parisien* que ayer eran más satisfactorias las impresiones respecto á las negociaciones españolas.

L'Echo observa que también han mejorado las impresiones, pero opina que si la semana próxima no quedara orientada francamente la contraproposición española hacia una sincera inteligencia, solo le quedaba á Francia recobrar su libertad de acción; eventualidades en que se ha pensado muy seriamente—éstos últimos días.

ULTIMA HORA

Final de la sesión del Senado

Interpelación sobre enseñanza. El señor Jimeno rectificó.

Defiende á los pensionados en el extranjero.

Ensalza la misión y Escuela del Magisterio.

Historia las luchas de Bélgica y Francia, por las reformas de la Enseñanza (Aplausos)

Rectifica el señor Rodríguez Sampedro extensamente ante seis senadores.

Rectifica el señor Jimeno.

Termina el debate.

Levántase la sesión.

Final de la sesión del Congreso

Insiste en los argumentos de ayer.

Pregunta al señor Maura si sostiene las palabras suyas que el orador leyó ayer.

El señor Maura:—Sostengo todo lo que he dicho.

El señor Rodés:

—Entonces no han debido efectuarse los avances militares, que no los comprendo, habiéndose firmado el Tratado de paz con el Maghzen.

Añade que no perjudicará las negociaciones; y hablará cuando terminen.

Debiera hacerse obra civilizadora, simultánea con la militar.

El país es indiferente á la colonización. Está más atento al problema económico interior.

El Sr. Canalejas agradece el silencio sobre las negociaciones.

Alude á expansiones necesarias de todos los países. Sería menguado prescindir de obligaciones de honor, con pretexto de la reorganización económica.

Refiérese al patriotismo arrebatador de Francia.

Ensalza al Ejército, que ha contribuido á la obra de civilización.

Elogia al coronel Fernández Silvestre.

Indica los problemas de orden diplomático que ha tenido que resolver.

Expone lo mucho que aguarda para la paz y el progreso de la acción concertada de Francia y España.

Hace consideraciones sobre el régimen de tributos que se impondrá en las zonas marroquíes.

Termina en párrafos brillantes ensalzando la personalidad é independencia de España, que no puede abandonar su prestigio.

(Grandes aplausos de los liberales y conservadores).

Rectifica el Sr. Rodés brevemente.

Se levanta la sesión.

Una reunión

En el Senado se ha reunido la comisión mixta del proyecto para el concierto del pago del impuesto de transportes, con las empresas de automóviles.

En el Senado se ha reunido la comisión mixta del proyecto para el concierto del pago del impuesto de transportes, con las empresas de automóviles.

En el Senado se ha reunido la comisión mixta del proyecto para el concierto del pago del impuesto de transportes, con las empresas de automóviles.

En el Senado se ha reunido la comisión mixta del proyecto para el concierto del pago del impuesto de transportes, con las empresas de automóviles.

En el Senado se ha reunido la comisión mixta del proyecto para el concierto del pago del impuesto de transportes, con las empresas de automóviles.

En el Senado se ha reunido la comisión mixta del proyecto para el concierto del pago del impuesto de transportes, con las empresas de automóviles.

En el Senado se ha reunido la comisión mixta del proyecto para el concierto del pago del impuesto de transportes, con las empresas de automóviles.

En el Senado se ha reunido la comisión mixta del proyecto para el concierto del pago del impuesto de transportes, con las empresas de automóviles.

En el Senado se ha reunido la comisión mixta del proyecto para el concierto del pago del impuesto de transportes, con las empresas de automóviles.

En el Senado se ha reunido la comisión mixta del proyecto para el concierto del pago del impuesto de transportes, con las empresas de automóviles.

En el Senado se ha reunido la comisión mixta del proyecto para el concierto del pago del impuesto de transportes, con las empresas de automóviles.

En el Senado se ha reunido la comisión mixta del proyecto para el concierto del pago del impuesto de transportes, con las empresas de automóviles.

En el Senado se ha reunido la comisión mixta del proyecto para el concierto del pago del impuesto de transportes, con las empresas de automóviles.

En el Senado se ha reunido la comisión mixta del proyecto para el concierto del pago del impuesto de transportes, con las empresas de automóviles.

En el Senado se ha reunido la comisión mixta del proyecto para el concierto del pago del impuesto de transportes, con las empresas de automóviles.

En el Senado se ha reunido la comisión mixta del proyecto para el concierto del pago del impuesto de transportes, con las empresas de automóviles.

En el Senado se ha reunido la comisión mixta del proyecto para el concierto del pago del impuesto de transportes, con las empresas de automóviles.

Pretendiendo un ascenso

Una comisión de oficiales quintos de la Dirección general de los Registros ha visitado á varios diputados de las distintas fracciones.

Su objeto es conseguir el ascenso á oficiales cuartos.

Entierro del Sr. Luque

A las cinco de la tarde se ha verificado el entierro del teniente coronel de inválidos D. Agustín Luque y Maraver, hijo y secretario particular del Ministro de la Guerra.

El duelo ha sido numerosísimo.

Presidieron los señores Moret, conde de Romanones, López Muñoz, Rodríguez, García Prieto, Barroso, representantes del Rey y de la Reina madre.

Entre el duelo iban los generales Aranda, Alfonso, Aguilar y otros.

Notas de Africa

Comunican de Melilla, que á tres kilómetros de Isafem, en las faldas del monte Mauro, se ha dividido numerosos grupos en actitud hostil.

Cañoneóseles.

Algunos grupos pasaron hacia Bu-Ermana, tirotearon á Isafem y Talusit.

Llegaron á Isfen el coronel inglés y el oficial alemán que se hallan siguiendo la campaña. Les recibieron el general Carrasco y el infante D. Alfonso.

Los expedicionarios visitaron la posición. Invitóseles á almorzar.

Reina violentísimo temporal.

Marchó á Yazamen un importante convoy, regresando sin novedad.

Se ha terminado el tendido de vía desde Nador á Zeluan, quedando en condiciones de prestar servicio de convoyes.

Hasta Agosto no podrá explotarse; pero ahora servirá para convoyes.

Mañana se inaugurará oficialmente á las seis de la mañana.

Marcharon al Zoco los generales Aldave y Jordana, para revistar las posiciones de Tres Forcas y Yanen.

Notas gaditanas

CADIZ 8.—Al zarpar el «Llovera», correo de Tánger, varó en esta bahía, por la pleamar.

Hoy pudo salir, sin averías.

Aprobado el crédito para las fiestas conmemorativas del centenario de las Cortes de Cádiz, regresará la comisión gaditana.

Prepárasele gran recibimiento.

Se cerrará el comercio.

La satisfacción es general.

Consecuencias de la huelga

LONDRES 8.—De todos puntos se reciben noticias diciendo que continúan los cierres de fábricas.

Se hallan en suspensión muchas trabajos.

Ha sido suspendida la circulación de 2.600 trenes.

Además de los mineros, huelgan 350.000 obreros de otras industrias.

PEDRO JEREZ Y COÑACS MARQUES DEL REAL TESORO Gran Premio Exposición Bruselas

Balneario y Aguas de Lanjarón

Morir rico es un delito

El multimillonario Andrés Carnegie (que ha dado ya 125 millones para difundir la enseñanza en los Estados Unidos y ha pronunciado esta célebre frase: «Es un delito morir rico», cumplirá el día 25 del actual setenta y cuatro años.

ANECDOTAS

Un cortesano adulator decia en cierta ocasión al Rey Alfonso V de Aragón: « Vos no seis simplemente Rey, sino que sois hermano, sobrino é hijo de reyes.

gún mérito para merecerla—dijo el Rey.

Federico el Grande tenía la costumbre cada vez que advertía algún recién llegado entre los soldados de su guardia, de hacerle estas tres preguntas: «¿Qué edad tienes? ¿Cuánto tiempo llevas a mi servicio? ¿Recibes tu paga y ropa conforme a tu deseo?»

Un joven francés pidió ser admitido en el regimiento de guardias. Su estatura y presencia hicieron que al momento se le admitiese, pero no sabía alemán.

El capitán le advirtió que el rey le interrogaría y con empeño le recomendó que aprendiese de memoria las tres respuestas que debía dar. Las aprendió y al día siguiente Federico que notó su presencia le dirigió la palabra, pero comenzó por la segunda pregunta diciéndole: «¿Cuánto tiempo llevas a mi servicio?»

«—21 años—respondió el soldado. El emperador maravillado por su juventud le dijo con aire de sorpresa. —¿Qué edad tienes, pues? —Un año, señor.

economías con las cosas más insignificantes. El año último discurri yo suprimir los puntos de las ias, y ha resultado una economía de tinta por valor de trescientos pesos.

Mr. Caro, en un artículo de «Le Revue de Deux Mondes», se lamentaba de que el «americanismo» va infiltrándose en las costumbres francesas. El reclamo, y el anuncio estrepitoso, el «puf» colosal han sentido sus reales en París.

No parece que esto sea cosa nueva en Francia. París ha llegado, en punto a lo que Mr. Caro llama «americanismo» al último límite.

Un diálogo entre un comerciante norteamericano y otro parisién: El parisién.—Yo anuncio mis aparatos contra incendios, quemando todas las noches una casa en el barrio de San Antonio.

El yanqui.—Yo anuncio mis navajas de afeitar degollando todas las tardes a un transeunte.

Un discípulo de Monipodio.

Dice un diario valenciano que el sábado hubo de verificarse un careo en la cárcel de San Agustín y se hizo formar en rueda de presos a varios de los muchachos detenidos en aquella cárcel. Al terminar el careo, uno de los llamados a reconocer los presos observó que le habían quitado el reloj.

El director de la cárcel dictó inmediatamente órdenes para recuperar la alhaja y descubrir el ladronzuelo, y al efecto

condujo a los ratas a un departamento y procedió a su registro.

El reloj no pareció, y cuando ya desesperado tuvo que manifestar al robado la ineficacia de sus gestiones, metió la mano en uno de los bolsillos de su americana y allí estaba la prenda robada.

El rata había demostrado sus habilidades por partida doble, sacando el reloj del bolsillo del testigo durante el careo y metiéndolo en el bolsillo de la americana del director durante el registro.

MERCADOS

Sevilla 7.—Aceite: La entrada de aceite en la plaza ha sido hoy más nutrida que ayer, pero aunque el precio se ha sostenido, se ha vendido con esfuerzo.

Calculamos en unas 4.000 arrobas lo que representarían las muestras circuladas y procedentes de Alcolea, Marchena, Puebla de los Infantes y el Condado.

Las operaciones realizadas han tenido bastantes diferencias en los precios obtenidos; éstos han respondido a la calidad de la muestra y a la necesidad del comprador.

El precio hoy término medio, que entendemos que puede regular las operaciones de clase corriente que se realicen y que tengan importancia, es el siguiente: Aceite nuevo, cosecha 911 a 912, de 9 pesetas 75 céntimos a 9 pesetas 81 céntimos los once y medio kilos.

la capital, bajaron al muelle con aceite veintidos vagones.

Cereales: Trigos, de 22'50 a 24'50 pesetas los 100 kilos. Cebada, de 17'25 a 17'75. Avena, de 15 a 16'25. Habas, de 17'75 a 20. Altramuzes, de 14 a 15. Alverjones, de 17'50 a 18. Alpiste, de 34 a 35. Maíz, de 20 a 20'50.

Málaga 7.—Aceite en puertas, de 9'50 a 9'75 pesetas los once y medio kilos.

Santander.—Aceite: Parece que este año se han puesto de acuerdo todos los capitalistas para adquirir aceite y especular, y son tantos los que acuden con el mismo propósito a los mercados andaluces, que cuando debía iniciarse la baja de precios, se sostienen firmes y aún se registra alza frecuentemente.

En estos almacenes se vende así: Superior, nuevo, de 96 a 97 pesetas los 100 kilos; refinado, marca «La Fama», a 136; ídem id. lata de 10 kilos, a 16.

Centros de contratación

Alhóndiga de granos.—Trigo: existencia anterior, 585 quintales métricos; entrada de ayer, 92; total, 677; vendidos, 47; quedan para mañana, 631. Precios: Trigo, de 22'72 a 24'48 quintal. Cebada, de 21'21 a 22'72. Habas, de 17'54 a 17'98. Maíz, a 21'81. Yeros, a 16'66.

Los 44 kilos de trigo, equivalentes a la antigua fanega, de 10'25 a 11'00 pesetas.

Matadero público.—Carnización y precios de ayer.

14 reses mayores, con peso de 3046 kilos, de 1'85 a 2'15 pesetas cada uno.

Romana del pescado.—Ayer se presentaron estos precios: Pescadas, 1'95 pesetas kilo; boquerones, 1'30; pijoatas, 1'40; mejas, 0'60.

BOLETIN RELIGIOSO

Cantos para hoy

Santos del día.—Santa Francisca, Virgen de la Presentación. Mañana en la misma iglesia.

Jubileo de las 40 horas.—En la iglesia de la Presentación. Mañana en la misma iglesia.

Jubileo permanente.—En la Real Capilla, Nuestra Señora de las Angustias, Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús.

Se manifiesta a las siete y media y oculta a las seis.

Misa cantada.—En la Catedral, San Andrés Capilla, a las nueve; en la iglesia de la Presentación, a igual hora.

Misas de doce.—En las Angustias, San Juan de Dios, la Magdalena, Sagrado y en la iglesia de la Presentación.

Misas.—En los Hospitalicos, Capuchinas y Sagrado Corazón de Jesús, hay misas de media en media hora, desde las seis hasta las once.

Rosario.—En la Catedral, San Andrés, San Ildefonso y San José, a las ocho y a la mañana; en las demás iglesias de culto, a la oración.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Rosario, en Santa Escolástica.

AUTOMÓVILES "RENAULT"

Sociedad Anónima Española de los Automóviles Renault Frères

Tarifa de precios de los Chassis Renault para 1912

Table with 3 columns: Tipo del chasis y cilindro, Ruedas y Neumáticos, PRECIO EN FRANCO CON NEUMÁTICOS. Lists various car models like 8 H.P. 2 cilindros, 9 H.P. 2 cilindros, etc., with their respective wheel sizes and prices.

Observaciones

- 1. Los Chassis 14 y 18 H.P. están provistos de amortiguadores detrás, sin suplemento de los precios indicados. Los Chassis de 20 H.P., 35 y 40 están provistos de amortiguadores delante y detrás. El alejaje y la carrera de los cilindros son como el año 1911. Las dimensiones de las carroseries son también las mismas.

Los coches RENAULT, cuyo funcionamiento es seguro y de gran fijeza, son de entretenimiento poco costoso, dada su sencillez y poco consumo. Representante exclusivo en Granada y su provincia: D. José Rosales Méndez, Tablas, 30.-GRANADA

Ofertas y Demandas

Para esta sección se admiten anuncios económicos, al precio de 15 palabras 25 céntimos. Cada 3 palabras más, 5 céntimos. PENSION GODDY.—Servicio inmejorable, buenas habitaciones, excelentes comidas y precios módicos. Se admiten inscripciones. Dirección: D. Magallanes, 8 y 10, esquina a la calle de Párraga.

De Almería a NUEVA YORK y CALIFORNIA

Servicio rápido de pasajeros y mercancías CON LOS EXCELENTES CORREOS DE LA Compañía Francesa de Navegación a vapor "GYD FABRE Y C." de Marsella. El magnífico vapor de 10.000 toneladas GERMANIA. Saldrá el 24 de Marzo de 1912 directo de ALMERIA para PROVIDENCIA y NUEVA YORK.—Tomará carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase. Pasajes y fletes combinados para La Habana y el Canadá y billetes de ferrocarril para los Estados de California, Costas del Pacífico, Texas, Nuevo México, Virginia, Carolina, Georgia, Arizona, Nevada, Luisiana, Alabama, Misisipi & Cámaras de lujo, amplios dormitorios, higiene, alumbrado eléctrico, Telegrafo sin hilos.

Se alquilan

Un local construido expresamente para Almacenes o Cocheros, en la calle Darro del Boquerón, núm. 10. Una casa, calle de Sarcavá, número 9. Dos pisos en la casa calle Elvira, número 40. Durán razón, Corrales de Gual, 69

GONOCOL

Remedio único, infalible, que cura en dos días el flujo, la blenorragia y la gonorrea. Venta exclusiva, Picazo, Reyes Católicos, 20, y Covalada, San Jerónimo, 13.

LA MENDOZA

12 VERONICA DE LA VIRGEN 12 Vinos, agüardientes, ginebras, coñacs.—Hecho de una superioridad con caracoles. 10 céntimos.

La Estrella

CASA PARA VIAJEROS BUENOSUCOS, 1. H. spejda cómodo y económico a cargo de los antiguos dueños del parador del Sol. Marca registrada. Céllebres píldoras para la segura y completa curación de las Enfermedades secretas. Cuentan 40 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean.—Principales boticas, a 80 reales caja, y se remiten por correo a todas partes. La correspondencia, Carretas, 89, Madrid. En Granada, Farmacia de J. Ortiz Pujazón, San Jerónimo, 13.

Concepción Gentil

¡CANAS! DESAPARECEN EN EL ACTO USANDO AGUA DE ABISINIA DEL DR. LUQUE. Da los tonos de color natural. No mancha la piel. De venta en la farmacia de D. Matías Suerro, Gran Vía, 13. Precio: CINCO pesetas.

Agencia de Vapores Transatlánticos

de J. Lucas, Imossi é Hijos GIBRALTAR Vapores Correos directos para Brasil, Montevideo, Buenos Aires, Estados Unidos de América, etc. ITALIAE. Saldrá del puerto de Gibraltar para los de BRASIL, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES (sin otra escala) el día 16 de Marzo, admitiendo pasaje de primera, segunda, segunda económica y tercera clase. Se garantiza la comodidad, limpieza é higiene, alimentos, servicio y rapidez; cocina española y francesa; luz, timbres, ventiladores y caloríferos eléctricos; aparatos de destintación, camas de hierro, hospital, médico, medicinas y alimentos gratis. Para la seguridad de los pasajeros, estos buques se encuentran provistos de potentes aparatos de telegrafía sin hilos, que les permite estar en comunicación con la tierra ó buque TODO EL VIAJE. Se contesta la correspondencia á vuelta de correo, y se envían prospectos y tarjetas gratis á quien lo solicite. Para más informes, D. José Ternel Martos, Agencia de Negocios, Elvira, 30.

Quien se queje del dolor de muelas. No tiene perdón de Dios, mientras exista el: ANTICARIES LUQUE que vende en farmacia Suerro Gran Vía, 13.—Es infalible.

Radiowart. Cura la impotencia. Venta exclusiva, Farmacia del Dr. Picazo REYES CATOLICOS, 20. Farmacia Covalada SAN JERONIMO, 13.

Almacenes de Primeras Materias. Fabricación de ABONOS COMPLETOS PARA TODA CLASE DE CULTIVOS. Carrillo y Compañía.—Granada. Superfosfatos de todas graduaciones.—Sulfato de amoníaco.—Nitrato de sosa.—Sulfato de Potasa.—Cloruro de potasa.—Sulfato de hierro y escorias. Dirección y almacenes en Granada, calle de la Alhóndiga, 11 y 13. Almacenes en Málaga, Cuarteles, 23. FÁBRICA Y DEPÓSITO, ESTACIÓN DE ATARPE

REUMA. CURA PRONTA por rebelde que sea; ALIVIO A LA PRIMERA FRIGIDON con el SALIDOL VILLA. Venta en Granada: Farmacia del Dr. PICAZO REYES CATOLICOS, 20

Gran fábrica de Pianos y Armoniums. López y Griffo.—Málaga. SUCURSAL EN GRANADA, 5, ZACATIN, 5 de todas clases. Afincaciones y recomposiciones de Pianos y toda clase de instrumentos de música. Venta de Pianos y Armoniums desde 25 pesetas mensuales. Alquiler de Pianos y Armoniums 6 15. Almacén de música impresa de los más reputados autores.—Instrumentos para Banda y Orquesta.—Grandes novedades en Gramophones y Discos.—Violines, Guitarras, Lauds, Bandurrias, Acordeones, etc., etc. Accesorios.